



UNIVERSIDAD | IMPULSO FINANCIERO

Un nuevo modelo de relación con el mundo empresarial

La Fundación General reorganiza sus funciones hacia la formación, la empresa y la internacionalización para captar nuevos fondos

R.D.L.

CONVERTIRSE en uno de los motores económicos de la Universidad de Salamanca es el objetivo de la Fundación General de la Universidad de Salamanca y para ello está llevando a cabo una renovación de sus funciones, de forma que la formación y las relaciones con las empresas centren su actividad tanto a nivel nacional como internacional.

Así lo explica el director-gerente de la Fundación General, Alejandro Esteller, que insiste en la necesidad de que las estructuras de esta organización se adecuen a este objetivo prioritario. "La relación con la empresa debe ser ágil, eficaz y debemos estar siempre predispuestos a colaborar", asegura Esteller resumiendo las claves de esta reorganización.

La Fundación ya ha comenzado

El director-gerente, Alejandro Esteller, asegura que el reto es que en seis meses la estructura de la Fundación responda a los nuevos objetivos



Estudiantes que participan en el programa de Prototipos TCUE.

Más ámbitos de trabajo

Impulsar las iniciativas empresariales y favorecer la inserción laboral del alumnado son algunos de los objetivos

Fomento del espíritu emprendedor. Mediante el Plan Galileo, la Fundación fomenta la innovación, el espíritu emprendedor y la creación de empresas en el ámbito universitario. Con este programa, los jóvenes emprendedores reciben asesoramiento, formación y un espacio en el que poner en marcha sus iniciativas.

Programas de prácticas. Desde la Fundación General se gestionan diferentes programas de prácticas remuneradas en empresas para titulados universitarios. La finalidad de estos programas es que los recién titulados tengan un primer contacto con el mundo laboral, lo que les llevará a desarrollar una serie de competencias necesarias para su futura inserción profesional, incluidas competencias lingüísticas. Para desarrollar este programa, la Fundación General cuenta con un gran número de entidades colaboradoras, tanto de Castilla y León como de Europa. En la actualidad, gestiona más de 250 prácticas en empresas de la Región y 100 en Europa.

Programa de prototipos. Dentro del proyecto de Fomento de Actividades de Transferencia de Conocimiento de la Universidad de Salamanca (TCUE) se desarrolla el programa de prototipos destinado al desarrollo de las ideas innovadoras de los estudiantes. Como resultado de las dos ediciones cerradas de este proyecto, se ha creado una patente, se han formalizado doce registros de la propiedad intelectual y ha tenido lugar la creación de una empresa.

do a dar los pasos necesarios para potenciar estas dos cuestiones. Esteller comenta que se están abriendo a todos los campos. "Tenemos que hacer nuevas propuestas, actividades y llevar a cabo una búsqueda activa de contactos", señala a la vez que incide en que "todas las puertas están abiertas", eso sí, siempre cuidando el buen nombre de la Universidad de Salamanca y sin olvidar los proyectos científicos de investigación básica, que recuerda son una parte fundamental de la Universidad.

Y junto a la unión Universidad-empresa, la Fundación va a trabajar por vincular formación y empresa. En este sentido, no solo se mantendrá la actividad de cursos ya existente, como los del Derecho, sino que la Fundación pretende abrirse a todas las áreas y convertirse en referente de la formación en el mundo empresarial.

Alejandro Esteller tiene muy claro su reto: que la nueva estructura de la Fundación responda a estos objetivos en seis meses.



Personal de la Fundación General de la Universidad. /FOTOS: BARROSO

EXPERIENCIA | UNA DÉCADA DE PROFESIONALIDAD

Formación especializada

La Fundación amplía la oferta de la Universidad con cursos multidisciplinares

R.D.L.

LA Fundación General está rediseñando su estructura y objetivos, pero lo cierto es que la formación siempre ha formado parte de las tareas que desempeña la Fundación, aunque las metodologías, los cursos y su regulación hayan cambiado para adaptarse a los nuevos tiempos y necesidades.

Desde hace una década, la Fundación oferta diversas actividades formativas: desde los ya consolidados Cursos de Especialización en Derecho, que en cada edición atraen a cerca de 200 estudiantes y profesionales iberoamericanos, hasta una completa formación "on line" que permite completar los estudios a través de una moderna plataforma educativa.

Estos cursos se caracterizan

también por su temática variada y su diferente duración, siendo adecuados tanto para estudiantes, como para titulados y profesionales. Y es que entre la oferta formativa no faltan los títulos de experto sobre materias como Neurociencias, Ortopedia, Audiología, Actividades Taurinas y Línea Fria. Asimismo, se puede estudiar una titulación de "Gestión del turismo en el medio natural" o de "Coaching".

El listado se completa con un grupo de cinco cursos acreditados por el Ministerio de Sanidad dedicados a la seguridad y calidad alimentaria y el variado listado que ya forma parte de la plataforma de enseñanza "on line".

Además, como complemento a este sistema formativo, la Fundación se encarga de la organización y coordinación de congresos.



ÁMBITO INTERNACIONAL ■ PRIMEROS ACUERDOS

Colombia, primer ejemplo del cambio

La sede de Bogotá se ha convertido en el primer lugar en el que la Fundación está aplicando su nuevo formato

R.D.L.

LA Fundación General ha aprovechado la reorganización de su sede en Bogotá (Colombia) para poner en marcha la nueva visión de la relación Universidad-Empresa.

Hace un mes, el director-gerente de la Fundación, Alejandro Esteller, viajó a Bogotá acompañado del profesor Lorenzo Bujosa, director de esta sede, e inició los contactos necesarios para comenzar a desarrollar actividades relacionadas con la formación y con el desarrollo empresarial que ayuden a la Fundación General y al impulso económico de la Universidad de Salamanca.

De nuevo se ha confirmado el prestigio de los cursos de Derecho y lo más probable es que se ponga en marcha un máster sobre Derecho Procesal y otro de Derecho del Trabajo. Además, en el ámbito de la enseñanza el objetivo ahora es exportar sus buenos resultados a otras áreas de conocimiento como la biomedicina.

Tras distintos contactos con institutos de investigación y hospitales, la Fundación ha llegado a un acuerdo para impartir en Co-



Esteller y Bujosa (a la derecha de la foto), en un viaje a Colombia con los señores Manuel Restrepo, José Miguel Guallar y Hans-Peter Knudsen.

La Fundación General ha llegado a un acuerdo para impartir el máster en cuidados paliativos del profesor Juan Jesús Cruz

lombia el máster en cuidados paliativos en el enfermo oncológico que dirige el profesor Juan Jesús Cruz. Este máster será semipresencial y las prácticas se realizarán en Salamanca.

Por otra parte, la Fundación se ha posicionado como intermediario para el desarrollo de otro tipo de actuaciones vinculadas a diversas instituciones. En este sentido, Esteller avanza que Colombia ha solicitado su ayuda para diseñar sedes judiciales en Colombia y podría colaborar también en la formación para organizar el control de las inversiones del país.

Y en el ámbito empresarial, entre los contactos iniciados destaca el llevado a cabo con la Cámara Hispano Colombiana que traerá a Salamanca en mayo a alcaldes de todo el país para el intercambio de experiencias con sus homólogos en la provincia salmantina.

Estos son solo algunos de los muchos proyectos propuestos por la Fundación General en Colombia.

EN INTERNET



Web de la sede de Auckland. La Fundación General ya tiene un enlace en su página con la web de la sede de Auckland (Nueva Zelanda). En ella se incluyen los aspectos más destacados de este centro internacional y, como curiosidad, al fondo de la bahía se vislumbra el perfil de las Catedrales de Salamanca.

Panamá y Nueva Zelanda

La Fundación General pretende exportar a Panamá y Nueva Zelanda el camino iniciado en Colombia. De la mano del Campus de Excelencia Internacional "Studii Salamantini", la Fundación ha abierto una sede en Panamá donde pueda desarrollar también cursos y másteres, así como iniciar relaciones empresariales. La Fundación General liderará este proyecto, gestionando iniciativas de la Universidad de Salamanca, la de Barcelona y

varias universidades andaluzas. En el caso de Auckland (Nueva Zelanda) la situación es diferente, puesto que hace medio año que se puso en marcha ya una sede y ahora, como señala Esteller, el objetivo es potenciar este espacio como si fuera una embajada de Salamanca, contando con el apoyo y la colaboración del resto de instituciones de la ciudad. De momento, Auckland ya tiene un pedazo de Salamanca en su página web.



Asistentes a los Cursos de Especialización en Derecho.

Organización de congresos

El carácter multidisciplinar que caracteriza a la Fundación General y su apertura al mundo empresarial han llevado a que la Fundación de la Universidad se convierta en el perfecto organizador de congresos, reuniones científicas, seminarios y todo tipo de encuentros encaminados a difundir los avances de en investigación.

Un equipo técnico se encarga de gestionar todos los detalles necesarios para que el congreso

sea un gran éxito y cumpla sus objetivos.

Para este año, la Fundación General cuenta ya con una larga lista de eventos. El próximo será un congreso sobre inteligencia artificial, después habrá una reunión sobre álgebra, otra del Consejo Económico y Social Europeo y luego encuentros del ámbito de las matemáticas, de las lenguas y de la climatología. Una decena, aproximadamente, desde marzo hasta septiembre.